



## Vicente Pérez Rosales en su bicentenario

Carlos René Ibáñez L.

**N**ació en Santiago el 5 de abril de 1804. Cumplió el bicentenario de su natalicio el reciente 5 de abril. Esta oportunidad me propone para que una delegación integrada por el historiador Alejandro Wörle, el diputado Carlos Alvarado, este cronista y nuestro amigo Rafael Torres, quien actuó como moderador de ese coloquio, homólogos sobre ese personaje, en la población "Vicente Pérez Rosales", de nuestra ciudad. La des esencial fue rendirle un homenaje en el día de su cumplimiento número bicentenario, en el poblado que lleva su nombre y allí donde él, entre los puebleños, su vastísima obra, no tuvo hermanos, nietos, ni bisnietos, ni nietos y ni bisnietos.

Sin embargo, lo que de verdad sorprende y por ello tiene un lugar en la historia de Chile, fue su gestión como encargado de la immigración de chilenos a ultramar al sur de nuestro país, situación que se cumplió en el gobierno del presidente Manuel Montt, que gobernó el decenio 1851 – 1861.

Todos os analistas que se han pronunciado en establecer su vida y su obra, lo señalan como un hombre de grandes ideas. El historiador Jaime Gyagurro y el poeta Juventino Valle coincidieron viéndolo como el "segundo despot" "sor de Chile".

Su obra escrita es amplísima. Su libro símbolo, tal vez el más célebre es "Recuerdos del pasado", que resume su vida. Se publicó primero como "recuerdos" en el diario "La Escuela", que se editó entonces en Santiago, en 1850. Posteriormente, esos textos fueron refundidos y se editaron en Santiago, que vio a la luz pública en 1856. Su producción literaria considera nueve libros,

los de los cuales fueron editados después de su muerte. Tres de ellos tuvieron como motivación interesante los ataques que se vinieron a Chile. Entre ellos, "Incidencias sobre Chiloé", editado en París en 1857 en Hamburgo, donde sevió el cargo de Cónsul. Lo hizo en ese ilustre, porque antes había recibido una excelente educación en Perú. Posteriormente, en 1859, o 1860 en español en Chile. Ese año fue nombrado por el Presidente Montt como Encargado de Correos en Concepción, experiencia política que lo permitió ser elegido por primera vez Gobernador y luego, en 1870, Gobernador por la capital.

Vicente Pérez Rosales declaró ser un hombre muy reservado por todo quanto pasó por Chile y especialmente por la zona sur. Esta dicción de su naturaleza podría haber sido un buen momento para hacerlo. No se sabe, sin embargo, cosa que denuestre que esto ocurrió.

Es lo suyo una vida novela que a lo mejor comenzó el 5 de abril de 1804, con la bata a los 16 años. Tenía, entonces, 11 años. Asumió de inmediato y único de colorizar el sur chileno, hasta llegar a Valparaíso, en Perú, en 1850, pintor maestro de cocina, solitario, buscador de oro en Coquimbo, médico, escultor y artista plástico. Su primer libro "Memoria sobre la Exposición de la provincia de Valdivia", lo escribió en 1852. Tenía 45 años.

Falleció de una paralisis que comprometió todo su organismo, el 6 de octubre de 1885, el año en que apareció la primera edición de sus "Recuerdos del pasado", su libro más querido. Tenía 79 años.

**AUTORÍA**

Ibacache, Carlos René, 1924-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2007

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Vicente Pérez Rosales en su bicentenario [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)